

Después del Día de la Madre  
P  
Por La Hija del Caribe

---

No hemos querido escribir nada acerca de las interpretaciones a que dan lugar este grandioso y necesario Día, por respetar lo que nos merece más respeto en el mundo: Su Majestad el Niño. Pues dejando a un lado censuras más o menos severas, <sup>para</sup> en ese Día, solo debemos hacer una cosa. Mirar al Niño, fuente y amor de todo lo creado, y mucho menos empequeñecer a sus ojos, esas ventanas del alma, que todo lo escudriñan nada que pueda afectar a su inocente pensamiento, que es, y debe ser, festejar a su madre respectiva.

Pero luego de esta aclaración, y dado el ambiente que se presenta a ello, y la frecuencia ~~con~~ con que ese santo nombre se ha profanado, en nuestro sentir, se hace indispensable hacer una severa aclaración de lo que quiere decir esa santa palabra: Madre.... pues es absolutamente indispensable, tirar una línea divisoria entre ellas, es decir, lo que quiere decir una buena madre.....

Afortunadamente en nuestra patria ocupan la línea divisoria de la derecha, las buenas madres, la de la izquierda, las que no saben serlo. Aunque se aduzcan motivos distintos de pobreza, trabajos en el hogar, ausencia de la natural ayuda del hombre, causa a veces principal en algunos casos, la madre que ocupan el ala izquierda de esta línea son las culpables generalmente de hechos monstruosos que leemos diariamente en la prensa periódica. Cerremos los ojos ante los <sup>a</sup> matricidios que tanto están aumentando, pues señalarlos, sería ocupar muchas cuartillas, y llevemos nuestro recòrd a los casos individuales que, día por día presenciemos.

x las madres que vamos a lo hondo de esos horribles acontecimientos, que ya por parecer, són el pan de cada día, nos preguntamos: ¿En donde está la vigilancia que debe ejercer una madre sobre sus hijas, sobre todo a la edad en que esta se hace tan necesaria?..... ¡  
Leamos, Tal niña ha sido ultrajada y tal y tal..... Por que, esa madre ha dejado salir a su hija jovencita con un hombre, sola sea quien sea, pues todo hombre lleva dentro de si, ~~una fibra~~, una pasión, que se despierta al ritmo de un temperamento más o menos activo, de una despreocupación enteramente egoísta, y esos casos se repiten y se repiten a diario, sin que YA hagan efecto, pero que el lado sube hasta tan alto que ciega.

Los pobrecitos niños que no tienen educación cristiana no social en el hogar, seres que se educan en plena calle, en la cual como es lógico no pueden aprender otra cosa que hacerse el germen del criminal del mañana, en vez de que sus madres les enseñen lo que debe ser para ellos el mañana, y con ello no solamente lo apartarán de los peligros de accidentes, que ya són tan frecuentes, como algo tan importante; formar sus corazones, al amor de Dios, enseñarles a amar a Dios, a reverenciarlo, por que debemos orar, enseñarles, en una palabra, la religión católica, que es y una escala a la perfección del hombre y de la mujer; con ello, harían esas madres indolentes, un gran bien al niño y a la sociedad, pues no hay que ser muy sagaz para observar como se está perdiendo en nuestra patria el gusto cívico, la cortesía masculina, ya no conoce sus deberes, y, necesariamente echamos una ojeada a tiempos pasados, y comparamos con nuestros hombres que podemos llamar

el hombre

de ayer que podemos llamar los únicos ~~hombres~~ que nos quedan y saben rendir culto a su educación, lo que hoy no se ve por desgracia, y es porque esos hombres han recibido en su hogar con los sentimientos religiosos inculcados por sus madres, ~~en toda la vida~~ una escuela de civismo, de cortesía, sobre todo hacia los ~~hombres~~ <sup>señoras</sup> y las damas, sea cual sea su posición social.... Hoy eso está perdido completamente, haciendo, desde luego, honrosas excepciones..... y en esa forma no puede el niño de hoy, dar mañana lo que debe en la sociedad.

Por eso y hay que decirlo claramente, solo contamos con las enseñanzas de los maestros, pues solamente en la escuela es que puede nuestros niños adquirir una sólida educación moral, religiosa y social. Ellos que son los verdaderos conductores de la sociedad, y a veces los héroes y los mártires, ya que, el premio que reciben tanto moral como económico está muy por debajo de lo que dan a la sociedad, pues ; que sería esta sin ellos.... pues entregar al maestro una inteligencia a un larva y que este devuelve un ser útil a los hogares, rico en cultura, y conocimientos, no se paga con nada. Ahora, es el hogar el que debe hacer lo que le ~~corresponde~~, pues la labor del maestro, termina con plan que se le corresponde, pero si los padres en el hogar no le suceden, no es culpa del maestro que el niño se desvíe, y, en esto, hay que decirlo claramente, es que empieza la verdadera tarea de los padres, y sobre todo, de la madre, que es la llamada a vigilar estrechamente, la conducta de sus hijas, pues al hacerlo, se evitarán muchos sufrimientos, y esos espectáculos horribles que ya van a tener

Legenda

( 3 ) 1/2

Las inmortales estrofas de "El Caribe".....

Cuando

escribio

La madre aquí es un poema  
de puro y santo cariño  
que consagra al debil niño  
con abnegación suprema....

Ricas, esquivando hurafias  
los goces dela fortuna  
viven al pie' de la cuna  
del hijo de sus entrañas.....  
Aquí ninguna rehusa  
la prenda de su deslóz.....  
hay mucha madre infeliz  
y no hay una sola Inklus.....

Pero hemos llegado a tal punto de criminalidad que sería preferible  
que las hubiera, pues con ello, se evitaria el monstruoso crimen matricida.  
da.

En Arecibo, P.R.

¿Tienes mas retratos para ver?